

Kaninchen und Meerschweinchen im Mittelpunkt

Der Einladung zur mittlerweile zur Tradition gewordenen Fachtagung des Nachwuchsbetreuers Jakob (Köbi) Willi vom bündnerischen Kleintierzüchterverbandes (BKV) folgte kürzlich eine Teilnehmerschar von gegen 30 interessierten Jugendlichen und Junggebliebenen.

Bei Kaffee und Gipfeli begrüßte der sichtlich erfreute Gastgeber, Köbi Willi, um 09.30 Uhr die Teilnehmer zur Tierbesprechung von Kaninchen und Meerschweinchen im bündnerischen Tamins. Ein besonderer Gruss ging dabei an den Referenten, Markus Durrer, aus dem luzernischen Ebikon. Bevor die Vorbewertung der Meerschweinchen in Angriff genommen wurde, präsentierten die Jungzüchter-/innen stolz ihre mitgebrachten Kaninchen von verschiedenen Rassen und Farben draussen vor dem Schulhaus.

Der Experte Markus Durrer nahm dabei die Kaninchen zusammen mit dem entsprechenden Jungzüchter unter die Lupe und gab dabei viele Informationen zur Rasse und Ratschläge zur Haltung, dem Umgang mit den Tieren und zur erfolgreichen Kaninchenzucht ab. Den Ausführungen zu den verschiedenen mitgebrachten Kaninchen wie Farbenzwerge schwarzloh, Löwenköpfchen, Kleinrex dalmatiner, Loh blau, Blauwiener, Rex castor und blau, Bartkaninchen bis hin zum über 7 kg schweren Belgischen Riesenkaninchen hörten die Teilnehmer interessiert zu. Aufgrund den herbstlich kalten Temperaturen wurde die Tierbesprechung schliesslich in ein Schulzimmer verlegt. Markus Durrer zog während seinen weiteren Ausführungen die Jungzüchter-/innen aktiv mit ein. Dabei entstanden interessante Diskussionen und Markus Durrer konnte alle Fragen und Unklarheiten fachmännisch beantworten. Besonders eindrücklich war es, als zwei oder mehrere Tiere der gleichen Rasse verglichen und besprochen werden konnten. Der Vormittag ging wie im Fluge vorbei und zum Mittagessen wurden wir vom Küchenteam Eliane und Joggi bereits erwartet. Der vor Ort zubereitete Pastaplausch mit verschiedenen Saucen und die feinen Kuchen fanden reissenden Absatz. Während der Mittagspause konnten sich die Teilnehmer aus den verschiedenen Gebieten der Kantone Graubünden und St. Gallen näher kennenlernen und es kam zu interessanten und freundschaftlichen Gesprächen. Nach der Pause ging es mit der Kaninchenbesprechung weiter. Anschliessend durften wir die Vorbewertung der Meerschweinchen mitverfolgen, was für die meisten unter uns erstmalig war. Markus Durrer, der nebst Kaninchenexperte auch als Preisrichter der IG Meerschweinchen amtiert, führte uns mit seiner ruhigen Art in die Zucht, Haltung, Fütterung und Pflege der Meerschweinchen ein. An den mitgebrachten Tieren zeigte er uns die Besonderheiten auf und erklärte er uns, dass die Meerschweinchen nach dem europäischen Standard bewertet werden. Während die Meerschweinchen-Vorbewertung am Nachmittag weiterging, suchte eine Gruppe die Innenstallungen unseres Gastgebers Köbi auf, der uns seine vielversprechenden Blauloh-Kaninchen und seine braunlohfärbigen Farbenzwerge präsentierte. Nach Abschluss dieses lebhaften und tierischen Anlasses gab es nochmals Kaffee und Kuchen. Anschliessend kehrten die Teilnehmer mit vielen neuen Informationen zufrieden nach Hause zurück.

Für die tolle Organisation dieses lehrreichen und kantonsüberschreitenden Anlasses möchten sich die Teilnehmer beim engagierten Köbi Willi, der Küchencrew und dem Experten Markus Durrer herzlich bedanken.